

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Chères Maxéilloises, chers Maxéillois, chers amis,

Je suis très heureux de vous accueillir pour cette cérémonie de vœux, ici dans cette salle des fêtes des Carrières. Comme vous le savez, j'ai un attachement particulier aux anciennes carrières Solvay. C'est ici, qu'un chapitre de l'histoire de Maxéville s'est construit, après le chapitre de la sidérurgie, après le chapitre des mines, après le chapitre des Brasseries.

Maxéville s'est construite à travers son passé industriel et ouvrier. Elle en garde la trace et l'esprit. Ici l'esprit de camaraderie est encore bien présent, le vivre ensemble, la solidarité des uns avec les autres. C'est cela Maxéville et c'est pour ça que je m'y sens bien, et j'y ai trouvé ma place.

C'est toujours un bonheur de vous retrouver pour cette cérémonie, avec l'ensemble du conseil municipal, accompagné du conseil municipal des enfants. Cette cérémonie est pour moi et mon équipe un moment important, important parce que vous êtes là, c'est une évidence, mais important également parce que c'est le moment de faire le bilan des années passées et de se projeter sur les années qui s'ouvrent devant nous.

Cette cérémonie n'aurait aucun sens, si elle n'était pas partagée avec vous. Ce qui nous rassemble ce soir est simple, c'est finalement ce que nous avons inscrit sur notre carte de vœux : Maxéville, un peu, beaucoup Passionnément ! Vous l'avez compris pour moi, Maxéville, c'est passionnément en évitant de basculer à la folie !

Cette cérémonie, Mesdames, Messieurs, est aussi la dernière de ce mandat que vous m'avez confié en 2020.

Sur ce mandat rien ne nous a été épargné, il a commencé par une crise sanitaire mondiale, le pays a été mis à l'arrêt, 2 jours après notre élection en mars 2020, cette pandémie a duré plusieurs mois. À peine relevé, que la guerre en Ukraine a éclaté, ce qui a bouleversé l'ordre établi du monde, accompagné d'une crise de l'énergie et d'une inflation importante. Et nous voilà maintenant face à une crise politique et parlementaire.

Mais nous avons tenu. C'est dans ces moments de crise que l'on mesure la grandeur de la France. C'est pendant les moments les plus difficiles que la France se relève encore plus grande et plus forte.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Ici à Maxéville, nous avons soulevé avec vous des montagnes. Nous avons organisé la ville pendant le confinement. Nous avons créé en quelques semaines une usine de masques qui en a produit plus de 1 million d'exemplaires. Nous avons accompagné les plus fragiles, soutenu les habitants, organisé la continuité de l'école.

Pendant la crise énergétique et inflationniste suite à la guerre en Ukraine, la ville a joué son rôle d'amortisseur. Nous avons été un rempart et nous avons tout fait pour absorber la hausse des prix et préserver votre pouvoir d'achat.

Nous sortons de tout cela, grandi d'avoir résisté et nous tombons maintenant pour finir ce mandat dans une crise politique aigüe. La situation politique du pays est difficile. La France s'enfonce dans une pente déclinante dont nous voyons chaque jour les conséquences : perte de compétitivité, désindustrialisation rampante, affaiblissement de la confiance, augmentation des inégalités, taux de pauvreté en progression.

Tous les pays qui nous entourent accélèrent sur le numérique, la décarbonation, la transition écologique. La France, elle, décroche par manque de stabilité politique.

Et ce décrochage, il est lourd : près de 100 000 suppressions d'emplois, 75 000 contrats d'apprentissage en moins en un an pour des économies de bout de chandelle, une baisse de 9 milliards d'euros du Produit Intérieur Brut. Face à ces fractures sociales, territoriales, générationnelles, la classe politique nationale semble de plus en plus figée dans un théâtre d'ombres.

Dans cette obscurité nationale, j'ai une conviction profonde qui demeure, Mesdames, Messieurs : celle du fait local.

Quand la politique nationale bégaye, le territoire doit agir avec encore plus de forces. C'est là l'ADN et la boussole de la Ville de Maxéville. Nous croyons profondément à la force de la commune. Ici, à Maxéville, dans la Métropole du Grand Nancy, nous avons les moyens d'incarner la résilience républicaine.

La Ville doit être un rempart et elle doit montrer concrètement à ses habitants ce qui change dans leur vie : une formation qui permet un emploi, un service qui se modernise, une école qui se transforme, une route qui désenclave, une politique énergétique qui donne espoir sur notre souveraineté et de l'oxygène sur le pouvoir d'achat, une aide qui permet de passer une difficulté passagère, un jeune accompagné, un senior soutenu.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Alors oui, ici à Maxéville, nous avons choisi de ne pas nous lamenter sur l'état du pays. Nous préférons nous mobiliser. Nous croyons que c'est ici, au niveau local, que peuvent naître les solutions.

La préoccupation de l'avenir ne doit pas nous rendre aveugle aux réalités et aux urgences du présent. Aujourd'hui, les temps d'angoisse et d'incertitudes que traversent nos concitoyens appellent et exigent une ville de l'accompagnement, de l'écoute et de la proximité. Une ville qui crée des coalitions d'action, qui co-construit ses politiques avec les acteurs de terrain et qui agit en proximité.

Notre ville, comme l'ensemble du pays, souffre des crises, mais elle a des ressources immenses : son tissu économique, sa jeunesse, son énergie, ses associations, sa capacité d'innovation. Nous sommes là pour les stimuler !

C'est dans la tempête qu'on mesure la valeur d'un capitaine, et je crois que notre ville a, plus que jamais, le devoir de tenir le cap de l'action, de la proximité et du courage. J'ai le sentiment qu'affronter la réalité du monde, nous fera retrouver l'espérance. D'aucuns pensent que notre pays est en déclin, que le pire est à venir, que notre civilisation s'efface. Pour se protéger des grandes transformations du monde, nous devrions remonter dans le temps et appliquer les bonnes vieilles recettes du siècle dernier.

Je suis convaincu que les uns et les autres ont tort. J'ai la conviction profonde que notre pays a la force, le ressort, l'envie d'avancer. Il a l'histoire et le peuple pour le faire. Nous devons regarder ensemble la vérité en face, débattre des grands défis qui sont devant nous et trouver des solutions. Nous devons pour ce faire sortir de nos habitudes. C'est de notre responsabilité et ce serait une faute de nous dérober ou même de nous accommoder du statu quo.

Si nous voulons avancer, faire réussir notre pays et construire un chemin dans ce 21ème siècle, il nous faut agir. La solution est en nous, elle ne dépend que de nous et pas d'une liste de propositions qui ne se feront pas. Elle se fera grâce à des solutions différentes qui supposent une révolution démocratique profonde. Finalement cette solution ne dépend que d'une chose : notre unité, notre courage et notre volonté commune.

Notre cérémonie de vœux se tient donc dans un contexte particulier, dans une période particulière. Le pays traverse des crises, la commune doit être la stabilité, le socle et le vivre ensemble, elle doit être un rempart face à toute forme de chaos.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Depuis maintenant presque 12 ans, nous œuvrons à transformer notre ville, avec un seul mot d'ordre, la transformer avec vous. Jamais je n'ai imaginé le travail solitaire, j'aime le collectif, la confrontation d'idées, la recherche constante du compromis.

Rien ne serait possible, évidemment, sans mon équipe municipale et les services de la ville, que je tiens à remercier du fond du cœur, pour leur implication sans faille. La transformation de la ville se fait avec les élus, les agents mais aussi avec vous. J'ai toujours placé l'écoute de mes concitoyens comme préalable à la prise de décision. La participation citoyenne est une réalité quotidienne ici à Maxéville. Vous êtes associés toujours sur les grands projets mais aussi sur les problèmes du quotidien. L'année est rythmée par des réunions publiques sur tous les sujets, et par des déambulations dans tous les quartiers avec vous. A chaque problème nous essayons de trouver une solution.

Ces déambulations dans tous les quartiers sont essentielles pour moi, elles permettent de me placer dans votre vie quotidienne et de toucher directement les problèmes. Toujours à votre écoute pour construire l'avenir de la ville. L'avenir justement, passe sans l'ombre d'un doute par la jeunesse et l'éducation. Placer la jeunesse comme priorité, c'est préparer l'avenir, de la naissance à l'adolescence, pour accompagner au mieux nos jeunes à leur vie d'adulte.

Tout commence par les premiers jours d'un enfant, parce que c'est là où se creusent les inégalités les plus profondes. Nous avons mis en place un véritable plan des 1000 premiers jours. Cela se traduit par la mise en place de dispositifs innovants pour accompagner la petite enfance et la parentalité, le Relais Petit enfance le Nid, le Lieu d'Accueil Enfants Parents l'Envol, le Réseau d'accueil, d'Appui et d'accompagnement des Parents, 2 crèches, un réseau d'assistantes maternelles structuré, un sac de naissance qui est offert à chaque futur parent sans condition de ressources, un travail important sur la parentalité.

Le plan d'action se poursuit à l'école. Là aussi Maxéville se distingue par son particularisme éducatif. Nous sommes l'une des dernières communes de France à être restée sur un rythme scolaire des enfants à 4,5 jours de classe par semaine. Des matinées de classe plus denses, parce que comme nous, les enfants sont plus attentifs aux apprentissage le matin, puis des après-midi plus légères où nous proposons à chaque enfant, et gratuitement, 6 heures d'activité par semaine : du sport, de la culture, des sciences, de la sensibilisation à l'environnement et à la citoyenneté.

Un travail important est fait aussi pour que chaque enfant se trouve bien dans sa journée d'école avec des petits déjeuners offerts chaque matin, une tarification solidaire de la restauration scolaire avec un prix de départ à 1€ le repas pour les familles les plus fragiles.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Nous continuons à soutenir fortement le dispositif de réussite éducative, les classes transplantées, les projets pédagogiques des écoles, la cité éducative, la politique jeunesse, autant de dispositifs qui œuvrent à l'épanouissement et l'émancipation de chaque enfant par l'éducation qu'elle soit nationale ou populaire.

L'ensemble des écoles a été rénové, Jules Romains, Saint Exupéry, Moselly, et nous lançons la construction d'une salle Multi-activités à l'école André Vautrin avec une salle de restauration pour les petits et les grands, des salles d'activités périscolaires et une salle polyvalente. Nous mettons en place un large plan de désimperméabilisation des cours d'écoles. Maxéville, pour son action, a été labellisée par l'UNICEF « Ville amie des enfants », label qui félicite le travail effectué.

Maxéville, je le crois, est une ville solidaire du plus jeune âge aux plus anciens, la ville est au côté de chacun d'entre vous dans toutes les étapes de la vie. La ville accompagne les aînés et lutte contre l'isolement. Nous vivons de plus en plus longtemps, je le dis souvent, vieillir c'est vrai est le meilleur moyen de vivre longtemps, mais nous devons bien vieillir. C'est un vrai sujet de société, Maxéville l'a pris à bras le corps.

Tout au long de l'année de nombreuses activités sont proposées aux séniors, 2 voyages sont organisés, la sortie à la journée rencontre toujours autant de succès, 2 repas séniors, le réseau Monalisa qui mobilise tous les professionnels de santé et des citoyens pour être des vigies bienveillantes des aînés.

Chaque aménagement urbain est pensé pour être le plus adapté possible, 2 résidences séniors ont été construites au centre-ville et aux Aulnes. Nous avons, avec l'instance séniors, rédigé un Guide Séniors, qui résume en quelques pages, claires et facilement accessibles, tous les renseignements utiles pour nos aînés. Toutes ces actions ont été reconnues par l'obtention du Label OR ville amies des Aînés et nous en sommes très fiers.

Maxéville c'est aussi et surtout, le vivre ensemble, notre ville a fait le choix de fédérer à travers le sport et la culture.

Les manifestations sont nombreuses dans notre ville et je suis toujours heureux de vous y retrouver : Saint Martin, Saint Nicolas, Jeux et familles en fête, festival de théâtre, Spor-tez-vous bien, Fête des fraises, 14 juillet, Rock'N Bock et bien d'autres manifestations tout au long de l'année.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Nous avons été heureux de présenter cette année une magnifique collection d'objets des Brasseries à travers l'événement un Automne aux Brasseries. Deux expositions, des conférences, des visites, ont mis en avant notre passé industriel. Nous développons nos lieux de cultures : Les Brasseries véritable tiers-lieu, la MJC, les ludothèques et la médiathèque. La nouvelle ludothèque au centre-ville, accueille de plus en plus de familles et nous en sommes très heureux. Je crois pouvoir dire que cette nouvelle ludothèque est une réussite, plus accessible, plus accueillante et plus fonctionnelle.

Maxéville conforte et développe les tissus associatifs, culturels et sportifs. Je voudrais remercier tous les bénévoles dans nos associations et nos clubs. J'ai une très grande admiration et un respect pour les bénévoles associatifs qui donnent de leur temps pour les autres. Je le vois ici à Maxéville, sans eux, sans vous, le cœur de la ville battrait moins fort. Notre ville est aussi fortement engagée pour l'environnement et participe à notre place à la transition écologique, énergétique et environnementale. Maxéville y prend sa part, des plus petits gestes, aux grands chantiers.

Je pense au Lopin de Léo, au renouveau de la ferme du plateau, le Havre de Haye, à nos engagements sur l'énergie, à la préservation de la faune et de la flore, à la végétalisation de la ville comme en cœur de village mais je pense aussi à l'unité de méthanisation de la station d'épuration, nous produisons la consommation en gaz de 3000 foyers, consommation de la ville. Je pourrais citer également les futurs champs de panneaux photovoltaïques sur les carrières et en ombrière sur le parking du Zénith ou encore de l'unité de production d'hydrogène pour les mobilités et l'industrie.

Sur l'emploi, je reste pleinement mobilisé même si le taux de chômage s'est amélioré dans notre pays au plus bas depuis 25 ans, depuis 40 ans pour les plus jeunes, malheureusement ces chiffres ne sont pas ceux de Maxéville même si le chômage recule aussi mais moins vite qu'ailleurs. Deux indicateurs à vous donner pour notre commune, le premier l'un des taux de chômage le plus élevé de la Métropole du Grand Nancy, le second notre ville propose le plus d'offres d'emplois sur la métropole du Grand Nancy, résultat du dynamisme économique de la commune.

Je suis engagé depuis 12 ans à la croissance économique de la ville, croissance respectueuse de l'environnement. Et les résultats sont là, avec des industries confortées comme Eclatec ou Rochling. L'arrivée de Quipment, leader mondial dans les tests cliniques. La zone Saint jacques est remplie et la zone porte Nord continue sa mutation. Chaque année plusieurs entreprises arrivent à Maxéville et ce n'est pas fini, demain les anciennes carrières Solvay, où nous sommes ce soir seront aménagées en zone économique et industrielle, véritable technopole métropolitaine.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Sur l'emploi, nous avons localement des offres, Il faut donc trouver des solutions et elles ne résident pas à traverser quelconque route. Il faut donc œuvrer : détecter les demandeurs d'emploi, les former, lever les freins et les accompagner vers l'emploi. Voilà à quoi nous travaillons et ça marche.

Maxéville, vous le savez, est une ville solidaire, et place ce mot de solidarité au côté de notre triptyque républicain : Liberté, Egalité, Fraternité. Sans la solidarité, notre société tomberait dans la dislocation, l'exclusion et la violence. La liberté de choisir sa vie serait réservée aux plus forts, et non aux plus humbles, je m'y refuse.

Nous devons inventer de nouvelles protections et de nouvelles sécurités, en somme une réponse aux nouvelles inégalités et elles sont nombreuses. A Maxéville, c'est le renouveau de la solidarité républicaine. C'est à cela que nous nous employons, tendre la main à celles et ceux qui en ont besoin, qui ont une rupture de parcours. La ville doit être un tuteur pour maintenir droit celui ou celle qui traverse une épreuve de la vie.

Sur le commerce local, la route est encore longue et la pente est forte comme disait un ancien Premier Ministre. Je le dis souvent, il est parfois plus aisés d'installer une PME de 100 salariés que de préserver un commerce local. Mais nous avons décidé d'arrêter de subir. C'est pourquoi nous avons acquis le fonds de commerce du salon de coiffure au centre-ville pour le sauver. Nous y avons installé un coiffeur et cerise sur le gâteau, il est venu avec son épouse esthéticienne, nous avons donc sauver notre salon de coiffure et installé un institut de beauté.

Je le dis ici devant vous, nous nous battons pour chaque commerce. Et pour les propriétaires qui bloquent leur surface commerciale par négligence ou pour des raisons fiscales, nous les taxerons !

Ce cheminement rapide de la politique municipale, ne pourrait être complet sans un mot sur la sécurité. Nous avons renforcé, comme vous le savez, les effectifs de la police municipale et nous les renforcerons encore. Ils exercent des missions difficiles de proximité, de prévention et de verbalisation. Nous avons continué le déploiement des caméras de video-protection qui sont au nombre de 16 sur la commune, je souhaite multiplier ce chiffre par 2, un plan d'investissement est lancé. Je veux ici remercier nos fonctionnaires de la Police Municipale mais aussi nos fonctionnaires de Police Nationale, de Gendarmerie, et de Secours qui œuvrent chaque jour pour notre sécurité et notre bien-être. C'est cela la République.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Mesdames, Messieurs, vous en avez l'habitude maintenant, je ne peux m'exprimer devant vous pour la cérémonie des vœux sans vous parler des finances de la ville. Je ne le fais pas par passion des finances publiques, ou pour parler de mon prédécesseur, il y a presque prescription.

Non je le fais parce que ce sujet a été un sujet lourd pour notre ville. Rien de tout ce que je viens de décrire n'aurait été possible sans un redressement financier de la ville. Le chantier a été immense, la partie difficile, l'inflation ne nous a pas épargné. Mais nous avons réussi. C'est vrai la situation financière de la ville à notre arrivée en 2014 était catastrophique, épouvantable même, presque une cause perdue.

Le redressement financier de la commune a été un chantier immense. Nous nous étions engagés devant vous à désendetter la ville. La parole donnée a été une parole tenue. La ville en 2014 présentait une dette de 18 M€, La dette, elle s'établit aujourd'hui après 12 années d'efforts à 7,8 M€, 57% de baisse.

Tout en investissant pour vous, grâce à des finances robustes: Parc Leo Lagrange, crèche les Colibris, Cœur de village, Stade Darnys, Ecoles, Hôtel de ville, ludothèque, aménagement rue de l'Orne et c'est ce que nous ferons demain : Salle Multi-activités, nouveau cimetière, rénovation urbaine.

Cette année encore, nous avons fait le choix de ne pas augmenter la part communale de la taxe foncière. Cette année encore, nous avons fait le choix de ne pas augmenter les tarifs des services municipaux. Nous marchons toujours sur nos 2 jambes, aider ceux qui en ont le plus besoin mais aussi préserver le pouvoir d'achat des classes moyennes trop souvent oubliées, elles ne le seront pas à Maxéville!

Chères maxévilloises, chers maxévillois, chers élus et chers partenaires, les années passent à vous servir comme Maire, et j'avance dans ce mandat avec passion, bonheur, honneur, volonté et détermination. Le mandat de Maire est enthousiasmant, j'y mets toute mon énergie et toutes mes convictions. Sur ce mandat qui s'achève, les élus municipaux ont beaucoup travaillé, et je suis heureux que nous ayons réussi à accomplir ce à quoi nous nous étions engagés. Mon temps est consacré à la commune.

Avec mon équipe et l'ensemble des agents de la ville, nous sommes unis par notre passion pour Maxéville. J'ai toujours imaginé ce mandat de maire, vous le savez, au plus près de vous. Je me nourris de nos conversations, de vos critiques et de vos besoins. Je me sens bien parmi vous, j'ai trouvé ma place.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Ces années à vous servir, ont été des années fortes, des années d'émotions, des années de bonheurs, des années d'actions, des années de partage et de construction. J'ai eu le sentiment que nous pouvions ensemble, soulever des montagnes, résoudre les problèmes et mener des politiques municipales utiles.

Mais rien ne serait possible sans vous, vous tous ici, vous êtes les talents, les forces vives qui font et composent notre Ville. Je veux vous rendre hommage. Je ne sais pas si nous avons bien fait les choses, ce n'est pas à moi de le dire, par contre, et cela j'en suis certain, nous avons toujours essayé de faire au mieux, dans l'intérêt général et dans l'intérêt de la ville. Pour conclure, je vais reprendre cette citation pleine de vérité du président Américain Lyndon Johnson qui déclarait en 1966 à Chicago, à l'occasion d'un banquet démocrate : «Lorsque le fardeau de la présidence semble anormalement lourd, je me rappelle toujours que la situation pourrait être pire. Je pourrais être maire.»

Être maire, c'est le plus beau des mandats, mais sans doute aussi le plus exigeant,  
Être maire, c'est être au cœur de la vie de nos concitoyens, c'est porter une vision, incarner des valeurs, affronter avec courage les épreuves

Être maire, c'est tenir bon,

Être maire, ce n'est pas disparaître dès que les vents contraires soufflent,

Être maire, c'est être en première ligne,

Être maire, c'est tenir le cap,

Être maire, c'est résister.

Pendant 12 ans, ma seule boussole a été l'intérêt général, l'intérêt de Maxéville et de sa Métropole, l'intérêt des Maxévilloises et des Maxévillois. Il a fallu affronter des tempêtes, tenir bon face à tous les défis qui se sont additionnés devant nous.

Nous avons tenu bon, parce que nous avions un objectif clair : « changer la vie des gens ». Et quelle fierté de voir aujourd'hui toutes les transformations que nous avons menées ensemble. Pour 2026, il ne s'agit pas seulement de continuer, il s'agit d'aller encore plus loin. Les défis et les crises à venir seront durs. Je vous le répète. Les temps seront durs pour la démocratie, durs pour l'écologie et le climat, durs pour les humanistes, et les progressistes, durs pour les femmes, encore et toujours en première ligne des attaques.

Je pourrais vous dire que 2026 sera apaisée et pacifiée ; mais personne ne me croirait. Je veux que Maxéville reste un lieu de création, de tolérance, de bienveillance et d'engagement fraternel face aux défis de notre siècle.

# CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026

## DISCOURS DE CHRISTOPHE CHOSEROT

Maire de Maxéville

Alors, mes amis, en 2026, nous n'avons pas le droit à l'erreur, il nous faudra accélérer et ne jamais oublier nos valeurs, ni les belles missions qui nous animent : servir Maxéville et ses habitants, cultiver la démocratie et la culture qui doivent être partout, faire confiance aux femmes et aux hommes, et transformer notre ville.

Soyons confiants : appuyons-nous sur notre expérience. Appuyons sur la force de notre collectif, sur les citoyens dont nous pouvons être si fiers. Oui, en 2026, nous allons continuer à « changer la vie », c'est ce qui engage tous nos êtres, c'est notre exigence.

Mes chers amis, je vous souhaite une belle année 2026 à chacune et à chacun, à vos êtres proches et à tous ceux qui vous entourent. Une très belle année, dans vos familles, dans nos quartiers, dans nos commerces, dans nos clubs sportifs et associations, dans nos gymnases et lieux culturels, dans nos écoles, une très belle année dans notre Ville ! Que cette année vous soit pleine de joie, de santé et d'espoir.

Maxéville, c'est notre Ville.

Vive Maxéville !

Belle et heureuse année 2026 !



Christophe CHOSEROT

Maire de Maxéville

Vice-Président de la Métropole du Grand Nancy

Conseiller Régional de la Région Grand Est